
ЛЕНИН И ТЕПЕРЬ ЖИВЕЕ ВСЕХ ЖИВЫХ 
НАША СИЛА, ЗНАНЬЕ И ОРУЖИЕ!

Успешное
начало

Если студенты первых — 
третьих курсов еще только ду
мают о весенней сессии, то для 
четвертого курса она уже на
чалась. Успешно сдали зачеты 
сварщики (группа 2 5 1 ). Де  
вятого апреля состоялась защи
та курсовых проектов по курсу 
«Технология и оборудование 
контактной сварки».

Студенты этой группы пока
зали хорошую теоретическую 
подготовку и умение самосто
ятельно решать сложные инже
нерно-технические вопросы. Ч е
тыре проекта студентов — 
Алексесвского, Финчука, Ро
манова, Внукова — являются 
реальными для завода комбай
нов и завода железобетонных 
изделий. Например, В. Фин- 
чук и Романов выполнили про
ект под названием «Разработ
ка и расчет конструкции сва
рочных стыковых клещей», по
добного которому еще не было 
в сварочной технике. Интерес
на тема проекта П, Алексеев- 
ского; «Разработка и расчет 
конструкции приспособления 
для сварки обечаек».

Проект студента Д . Мейсте- 
ра особенно хорошо продуман, 
и он блестяще провел его за 
щиту: последовательно, логич
но развивал мысли. В этом 
проекте проработано несколько 
вариантов возможного техниче
ского решения и обоснованно 
выбран оптимальный.

Комиссия признала проект 
отличным. На «отлично» защ и
тились также М. Кабишев, 
Н. Комаров, Л. Михалева, 
А . Токарев, В. Финчук. Сред
ний балл защиты по группе 
составил 4,4.

А . П. РУКО СУ ЕВ,
преподаватель кафедры 
«Сварочное производ
ство».

гшгИЗНЬ И ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ 
Владимира Ильича очень 

многогранна. О Ленине напи
саны десятки документальных 
очерков и монографий. Есть 
книги, описывающие хорошо и 
наиболее полно отдельные пе
риоды или одну сотню дней 
ленинской жизни, но все они не 
могут исчерпывающе раскрыть 
богатство гениальных идей и ве
личие революционных дел, со
вершенных Лениным.

В настоящей небольшой за
метке я коротко расскажу толь
ко об одном из напряженнейших 
дней гигантской жизни В. И. 
Ленина. Этот день — ВТОРОЕ 
АВГУСТА 1918 ГОДА.

Утром Владимир Ильич вы
ступил’ с напутственным словом 
перед агитаторами, отправляю
щимися на Восточный фронт. 
На Восточном фронте решалась 
тогда судьба Советской страны. 
Отсюда ей грозила смертельная 
опасность. Именно поэтому Вла
димир Ильич в этот день еще 
неоднократно выступит на раз
личных митингах. Известно о 
выступлениях Ленина на митин
гах в Варшавском революцион-
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Бутырском районах и перед 
красноармейцами на Ходынке.

«Советская республика в опа
сности», — подчеркивает во 
всех речах Владимир Ильич. И 
разъясняет рабочим, красноар 
мейцам, почему ополчились на 
молодую Советскую страну им
периалисты. «Именно за то, что 
Советская Россия предложила 
мир всему миру» империалисты 
хотят ее окружить железным 
кольцом и задушить. Высоко 
развевающееся знамя русской 
революции не дает покоя меж
дународным хищникам-империа- 
листам- Но Ленин выражает уве
ренность, что удастся отстоять 
«завоевания первой мощной со
циалистической революции, за 
которой неминуемо последует 
ряд революций в других стра
нах» .

Все это было высказано Вла
димиром Ильичем почти полве
ка назад, но каким дальновид
ным оказался он. Здесь еще раз 
убедительно проявилась немерк 
нущая сила ленинского гения.

о приеме в высшие учебные за 
ведения. О чем это говорит?

Это говорит прежде всего о 
том, что Ленин был уверен в 
неизбежной победе социализма 
и коммунизма и в тревожной 
обстановке «боевого восемнад
цатого года», за завесой фрон
товых дел уже видел далекие 
перспективы.

Почему же Владимир Ильич 
сам писал постановление о при
еме в вузы, что его беспокоило, 
о чем он заботился? Чтобы уяс
нить себе значение, какое при
давал Ленин вопросу о приеме 
в вузы, следует иметь в виду, 
что в 1918 году высшие учеб
ные заведения еще были запол
нены буржуазными сынками. В 
то время только-только появи
лись в городах первые паломни
ки за знаниями из среды рабо
чих и крестьян. Голодные, кое 
как одетые, в лаптях, они про
водили ночи на улице, ожидая 
решения экзаменационных ко
миссий. Задача состояла в том,

После выступлений на митин
гах в тот же день — второго 
августа 1918 года — В. И. 
Ленин председательствует на 
заседании Совета Народных 
Комиссаров. Он выступает по 
ряду важных вопросов. Речь 
шла о формировании Волжской 
военной флотилии, о продоволь
ственных делах. И наряду с 
этим Владимир Ильич собствен
норучно написал и предложил 
на рассмотрение Совета Народ
ных Комиссаров проект поста
новления «О приеме в высшие 
учебные заведения РСФСР».

Советской республике угро
жает смертельная опасность, 
остро стоят вопросы борьбы с 
контрреволюцией, о продоволь
ствии для Красной Армии и 
промышленных центров и вдруг 
глава Советского государства

ном полку, в Замоскворецком, предлагает рассмотреть вопрос

чтобы широко открыть двери 
вузов для трудящихся и их де
тей. Советской стране нужны 
были кадры специалистов, пре
данные народу, из среды рабо
чих и крестьян.

Именно поэтому в постанов
лении, написанном Лениным, 
говорится, что Совнарком по
ручил Комиссариату народно
го просвещения немедленно 
принять самые экстренные ме
ры, обеспечивающие возмож
ность учиться для всех желаю
щих. Была отменена плата за 
обучение. В интересах перво
очередного вовлечения в вузы 
трудящихся и их детей были 
тогда отменены конкурсные эк
замены.

В постановлении Ленин пи
сал; «На первое место безу
словно должны быть приняты 
лица из среды пролетариата и 
беднейшего крестьянства, кото-

Л Т  ГЛАВНОГО КОРПУСА 
института IB эти дни от

ходят специалБные автобусы, 
переполненные студентами. 
Это экскурсии по ленинским 
ме1стам Красноярска.

...Небольшое деревянное 
здание с мемориальной доской: 
«Здесь, в библиотеке Юдина, ве
сной 1897 года ежедневно ра
ботал Владимир Ильич Ле
нин». ' I i

На втором этаже здания (те
перь тут школа №  73) две 
ленинские комнаты. В  первой 
из них на стенде фотокопия с 
картины: В. И. Ленин сидит, 
задумавшись, за маленьким 
круглым столиком с книгами...

рым будут предоставлены в 
широком размере стипендии».

47  лет прошло с того знаме
нательного дня — второго ав
густа 1918 года. Героический 
путь прошел советский народ. 
Он разгромил интервентов и 
внутренних врагов в граждан
ской войне и одержал победу в 
Великой Отечественной войне, 
двадцатилетие которой мы скоро 
отметим. В СССР полностью и 
окончательно победил социа
лизм и страна вступила в поло
су развернутого строительства 
коммунизма.

Огромных успехов достигла 
Советская страна в области на 
уки, техники и высшего образо
вания. Ленинская забота нашей 
партии о науке и научных ра
ботниках, о вузах и о советском 
студенчестве обеспечила нашей 
стране высокие темпы подготов
ки квалифицированных специа
листов во всех областях хозяй
ственной, политической и куль
турной жизни.

Известно, что в вузах доре
волюционной России было всего 
127 тысяч студентов. А  теперь 
в вузах СССР обучается три 
миллиона 258  тысяч. Это в два 
раза больше, чем обучается в 
вузах пяти крупных капитали
стических стран — Англии, 
Франции, ФРГ, Италии и Япо
нии — вместе взятых. Это в 
полтора раза больше, чем обу
чается в вузах США. При этом, 
в Советском Союзе вузы выпу
скают в год по 125 тысяч инже
неров, а в США — только 42  
тысячи, т. е. в три раза мень
ше, чем в СССР.

Советский народ, руководи
мый Коммунистической партией, 
успешно осуществляет ленин
ские предначертания. .Бывшая 
отсталая Россия превратилась в 
передовую страну мира, строя
щую коммунизм.

Доцент Д. Б. ГРУШ.

—  Этот стол и два стула 
сохранились, —  говорит эк
скурсовод. —  Вы можете их 
увидеть в соседней комнате.

...Здесь работал Ленин, 
здесь он думал, мечтал о свет
лом будущем России. И идут, 
идут сюда посетители. А в эти 
дни их особенно много. И ос
таются 1В книге отзывов волну
ющие записи: «Мы словно по
говорили с самим Лениным», 
«Впечатлениям нет предела!», 
«Спасибо Вам, красноярцы, 
что свято охраняете ленин
ские места».

На снимке: группа студен
тов КПТИ в бывшей Юдинской 
библиотеке.

Фото А. Ионова.
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■ 1 Р 0 Ш Л А  первая коптроль- 
ная неделя. Скоро будут 

подводиться итоги в соцсорев
новании между общежитиями 
института. В полном разгаре 
межфакультетская спартакиада. 
Давайте посмотрим, каковы ус
пехи строительного факультета 
во всех этих мероприятиях, что 
у нас хорошо II что плохо.

Первого апреля состоялось 
заседание учебной комиссии по 
итогам первой контрольной неде
ли. При обсуждении было выяс
нено, что общая успеваемость 
и посещаемость на факультете 
очень низкие — значительно 
ниже, чем результаты прошед
шей сессии. Конечно, здесь от
части сказалось и то, что такая 
неделя была первой и даже со 
стороны преподавательского со
става в ее проведении были 
допущены некоторые недостат
ки. Но основная причина низкой 
успеваемости в том, что боль
шинство студентов занимаются 
не систематически. Они привык
ли работать только в период за
четных недель и сессий. Эту

Скатились на вторые места ■II

привычку надо и 3 ж и т ь.

У нас есть' студенты, кото
рые понимают это и занимаются 
в течение всего семестра. Это: 
В. Пистер, А. Потеряев, Не
нашев, Дорошенко, Косковец- 
кий, Шиян, Окулов, Бирюкова, 
Заблоцких, Иванов и многие 
другие. Но есть очень много 
студентов, которые настолько 
привыкли к раскачке, что ни
как не хотят с ней расставаться. 
Такие студенты, как Кокшаров, 
Кареев, Третьяков, Каргин, 
Петрова, Еланцев, Волков, Ба
ринов, Кононов, Колосов, Ана- 
скин, Берилло, Шеметов, Бель
ченко имеют по пять, шесть и 
даже семь двоек за контроль
ную неделю. К сожалению, в 
этом списке есть и активисты 
факультета Силинский (гр. 
343-1), у которого семь двоек, и

Сокирко (гр, 344-2), который 
имеет четыре двойки.

Учебная комиссия очень серь
езно рассмотрела результаты 
контрольной недели. Многим 
студентам за плохую успевае
мость и посещаемость объявлен 
выговор от деканата и даже вы
несено последнее предупрежде
ние приказом ректора. В целях 
перераспределения стипендиаль
ного фонда со многих неуспева
ющих и имеющих пропуски сту
дентов стипендия снята. Некото
рые студенты заявляют, что их 
неправильно лишили стипендии, 
однако до сих пор не нашлось 
еще ни одного студента, кото
рый был бы наказан без при
чины. Просто таким студентам 
нужно, наконец, понять, что в 
течение семестра они должны 
усидчиво заниматься и не де
лать пропусков занятий.

По соцсоревнованию между 
общежитиями института наш 
факультет занимает сейчас вто
рое место, а мы вполне бы 
могли быть на первом месте. 
Все дело в том, что некоторым 
студентам абсолютно все равно, 
какой будет порядок в нашем 
общежитии (это особенно отно
сится к дипломникам). А такие 
студенты, как Парков (гр.
311-3), Иваньев и Капошка (гр.
312-3), Мозговой (гр. 312-1) 
часто устраивают в комнате 337  
выпивки. В комнате 319 сту
дентами группы 342-1 Чудае- 
вым и Гевелем тоже была орга
низована пьянка, закончившаяся 
грубостью с членами комиссии 
профкома института, а ведь в 
этой комнате живет студент 
Кабанов, член факультетского 
комитета комсомола, ответствен
ный за бытовой сектор!

Ceiinac все должны прило
жить максимум усилий для 
борьбы с пьяницами и разгиль
дяями. Просто как-то неудобно 
после всего того хорошего, что 
сделано в общежитии за год; ус
тупать первенство в соревнова
нии в последние дни.

В спартакиаде института наш 
факультет также удерживает 
второе место. Хочется отметить 
наших городошников Мартыно
ва, Автомова, Моторина, Егри- 
на, Кабанова, занявших второе 
место. Молодцы! Однако обра
щает на себя внимание тот 
факт, что в наиболее массовых 
видах спорта мы выглядим пло
хо. За прошедший первый этаг 
кросса по массовости мы зани
маем самое последнее место. 
Имея лучшее время по лыжам, 
мы скатились из-за той же мас
совости па третье место. В фа 
культетском бюро ВЛКСМ до.!1- 
жны обратить на это внимание.

Студент должен жить все
сторонне. Это приносит ему 
радость, помогает в учебе, 

Б. М. КРАСНОПЕЕВ.

Б Ы Т Ь  ГЕН ЕРАЛОМ

Т А Н Ц У Ю Т  В А Л Е Р И И  Ш И Ш К И Н  И С В Е Т Л А Н А  СИВА Я.

Вп е р в ы е  художественная са
модеятельность нашего ин
ститута стала самой лучшей

в городе —  вышла на первое ме
сто! Благодаря массовости, разно
образию жанров —  то >есть раз
нообразию самодеятелыгых круж
ков, благодаря регулярным вы-

Фото Г. Вострикова.

ступлением наших артистов с кон
цертами. Восемнадцать дипломов 
получены ими на недавних район
ном и городском смотрах!

У нашей самодеятельности уже 
есть, как говорится, свое лицо, 
своя характерная черта — «наце

ленность» ее репертуара на клас
сику. Это и «Вальс» Ш трауса, и 
отрывок из романа «Анна Каре
нина», и «Элегия» Глинки, и
«Элиза» Бетховена... Особенно 
«влюблены» в классику вокали
сты. Н о это для них не страш
но: их преподаватель В. А . Под- 
гайский замечательный постанов
щик голоса. Правда, Подгай- 
ский ведет класс всего еще
полгода и для такого срока репер
туар был несколько завышенной
трудности, и вокалисты получили 
«всего» три диплома... Н о это хо
рошая заявка на будущее. Кстати, 
на Октябрьском районном смотре 
на долю воспитанника Подгайско- 
го Анатолия Зайцева выпал са
мый большой успех. После испол
нения им песенки герцога из опе
ры «Риголетто» его —  вопреки 
традициям смотров —  долго вы
зывали на «бис», неистово аплоди
ровали, пока голос конферансье, 
усиленный микрофоном: «Товари
щи, да это же смотр!» — не усо
вестил зрителей.

Дипломированы все хореографи
ческие номера. А  Светлана Сивая, 
Валерий Шишкин, Алла Ковалева 
—  они занимаются в кружке вто
рой год —  получили дипломы 
первой степени.

Сценки студии миниатюр «Все 
в колхоз!» и «Экзамен» тоже ста
ли своеобразной «классикой»; их 
хочется смотреть еще и еще раз. 
Они поставлены с большим так
том, в «Экзамене» очень хорошо 
музыкальное оформление. «Сохра
няйте эту культуру, этот вкус»,—  
к такому пожеланию жюри хочет
ся присоединиться и нам.

Отрывок из «Анны Карениной» 
и стихи Ольги Берггольц прозву
чали настоящей русской класси
кой в очень искреннем исполне
нии Лидии Ахрямкиной и Ольги 
Анциферовой.

ЧИТАЕТ ЛИДИЯ АХРЯМКИНА.

У Ч А С Т Н И К И  С ТУ Д И И  М И Н И А Т Ю Р  И С П О Л Н Я Ю Т  М И 
Н И А Т Ю Р У  « Э К З А М Е Н » . Фото Г. Вострикова.

Студенческая тематика стихов 
Алексея Шемякина и личное оба
яние его как исполнителя принес
ли ему диплом второй степени.

Классическую часть программы 
очень веско уравновесила современ
но-патетическая композиция «Бал
лада о солдате», посвященная Н е
известному сибирскому солдату в 
честь 20-летия победы над фаши
стской Германией. Композиция 
прозвучала в массовом исполнении 
хорового коллектива (около 130 
участников).

К сожалению, всё три наших 
оркестра —  эстрадный, духовой и 
струнных инструментов внесли 
свою лепту в занятое нашей са
модеятельностью первое место 
больше тем, что они существуют.

чем своим исполнительским ма
стерством.

И все же теперь видно, что на
шим самодеятельным артистам 
многое стало под силу. Они уже 
значительно повысили свое ма
стерство. И  нам кажется своевре
менным поставить вопрос о том, 
чтобы занятия университета науки 
и культуры (например, лекции- 
концерты) сопровождались их вы
ступлениями Насколько это ожи
вило бы работу университета! И, 
с другой стороны, участило бы вы
ход артистов к зрителю.

Как хороший солдат должен 
стремиться стать генералом, так и 
наши самодеятельные артисты 
стремятся к профессиональному 
мастерству.

Наш корр.

Сообщает пресс-контроль

Фото г . ВОСТРИКОВА.

Ч Л ЕН Ы  Р Е Й Д О В О Й  Б Р И Г А 
ДЫ  по проверке критических вы
ступлений газеты А . Данодин 
(гр. 142-2) и Г. Нефедов (гр. 
162) сообщили следующее:

Проректор по хозяйственной ча
сти Н. Н . Корниенко на выступ
ление газеты («Прислушайтесь, 
боги питания!») вскоре ответил, 
что с 24 февраля на четвертом 
этаже будет работать лоток, а 
буфет на втором этаже будет рас
ширен.

Лоток на четвертом этаже сейчас 
действительно имеется, но прода
ются там одни булочки (иногда 
черствые). Компота, молока, ке
фира или кофе не бывает. Буфет 
на втором этаже не расширен. Как 
видно, этими полумерами думают 
ограничиться.

*  *  *

К. м .  С Т А Р К О В А , комендант 
главного корпуса, дала нам такие

разъяснения по поводу фельето
на «Гости на самообслуживании». 
Сцена оказалась неубранной пото
му, что о концерте Ю. В. Мышки
на и других артистов коменданта не 
известили заранее. Белая ткань, о 
которой шла речь в фельетоне, 
может свободно убираться и сде
лать это в состоянии любой орга
низатор вечера или концерта. Вен
тилятор тоже может выключить 
любой организатор.

Прожекторы сейчас в полной 
исправности. Занавес на сцене бу
дет опущен полностью до пола к 
21 апреля.

Для того чтобы в дальней
шем не повторились подобные слу
чаи, К. М. Старкова просит всех 
организаторов вечеров и концер
тов ставить ее в известность за
благовременно.

Редактор А. КОНОВАЛОВ.
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